生徒が元気! 教師が元気! 学校が元気!



元気通

【校 訓】 研鑽 剛健 敬愛

都城市立庄内中学校 学校通信 第9号 令和4年12月23日

大きな寒波の襲来で、すっかり冬の様相になり、また、急な気候の変化で体調を崩す 生徒が増えました。明日から冬休みに入りますが、体力を回復させ、元気に年末・年始 を迎えてほしいと思います。

修学旅行に行ってきました。

2年生は、12月4日(日)~6日(火)に修学旅行に行ってきました。第1日目は、 熊本城を見学し、長崎県佐世保市に宿泊しました。第2日目は、長崎原爆資料館を訪れ、 平和学習を行いました。その後、長崎市内自主研修、島原市の普賢岳「がまだすドーム」 を見学しました。第3日目は、荒尾市のグリーランドで級友と楽しい時間を過ごしまし た。終始、実行委員会や班長会がてきぱきと動き、みんなをよくリードしてくれたよう です。旅行を通して、2年生が大きく成長してくれたことを大変うれしく思います。





火災発生に伴う避難訓練を行いました。

12月8日(木)は、火災発生を想定した避難訓 練を行いました。空気が乾燥しやすくなり、市内で も火災が増えてきたように思います。いざというと きは、初期消火が大切ですが、それもわずかな時間 しかありません。消火器の使い方を業者の方に教わ りましたが、うまくいかなかった時は、「お・は・ し・も」を守り、安全に避難することです。普段の



生活の中でも、火災の予防と対処について考えておく必要があると思います。



学校保健委員会が開催されました。

12月9日(金)は、学校参観日でした。午後に参観授業と 学校保健委員会、学級懇談会が行われました。学校保健委員会 では、宮崎県立看護大学特任教授 長鶴美佐子氏に『輝く人に なりましょう~思春期の皆さんに伝えたいこと~』と、題して 講演をしていただきました。思春期は、さなぎが羽化する様子 にたとえられました。蝶は、大変な思いを経て、優雅に空を飛 べるようになる。中学生の時期は、いろいろなことに悩むけれ ども、それは、立派な大人になるための大切な時間であることを教えていただきました。 これからも生徒の皆さんが安心していろいろなことを大人に相談してくれるといいなあ と思います。

人権週間~全校文化委員会の取組~

12月4日(日)から10日(土)は、人権週間でした。全校文化委員会では、第5期(11/17~12/22)の目標を「人権について考え、優しい言葉遣いを心がけよう。」として、人権に関する作文を読んで感想を書くことにしました。

その取組の一つを紹介します。作文は、高校生が書いた「誰よりも優しい人」です。障がいのある家族をもつ作者が「なんで『障がい者』を『障害者』って書くのかな。」と、母が言った言葉をきっかけに、その理解を深めようといろいろ調べたり、自分なりに考えたりしていました。そのような中、知的障がい者施設が襲われた事件に心を痛めます。作者は、誰よりも優しい心をもつ家族を誇りに思い、そんな人になれることを願っているという内容でした。以下は、生徒の皆さんが書いてくれた感想です。

- 障がいのあるなし関係なく全員に丁寧に接していきたい。一人ひとり個性があり、 他の人に自分と違うところがあるのは当たり前なので偏見をもたず相手と話したい と思った。第一印象が大事と言われるけど、私はそれだけで相手を判断しないよう にしたい。ちゃんと相手と向き合い丁寧な人間関係を築いていきたい。
- 小学生のとき、先生に「障がい者」という字を書くときは害という字を使ってはいけないと教えてもらいました。それを聞いたとき衝撃でした。今までなんとなく書いていた字で誰かを傷つけてしまっていたかもしれないと思ったからです。今、この文字を打つときも「しょうがいしゃ」と打つと全部が漢字の障害者しか出てきませんでした。パソコンを作っている人もわざとではないと思います。でもこれで傷つく人はいるはずです。私達はお互いの気持をすべてわかることはできません。でも考えることは大切だと思います。これからもみんなの気持ちを考えながら発言・行動していきたいです。
- 私はこの作文を読んで人を見た目で判断してはいけないなと改めて感じさせられました。人はひと目見ただけで物事に偏見を持ってしまい、それを事実だとして勝手に思い込んでしまうくせがあると思います。ですが、一度喋ってみたりしたらそれをなくせると思います。自分も悪い偏見を勝手に持たないようにしたいです。

門松を作りました!!

12月18日(日)に、PTAや生徒の皆さんと 門松を作りました。菓子野地区にお住いの長岡様、 萬代様にご指導をいただき、立派なものができまし た。皆さん、良いお年をお迎えください。

〈今後の行事〉

1月10日 3学期始業式 12·13日 1·2年都北学力診断テスト 3年実力テスト



- ※ 何か不安なことがあったら次の相談窓口に電話をかけ、相談することができます。
- 24 時間子供SOSダイヤル 0120-0-78310 ふれあいコール 0985-38-7654 0985-31-5562